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Rotary

El Objetivo de Rotary es estimular y 

fomentar el ideal de servicio como 

base de toda empresa digna y, en 

particular, estimular y fomentar:

1. PRIMERO: El desarrollo del 

conocimiento mutuo como 

ocasión de servir; 

2. SEGUNDO: La observancia de 

elevadas normas de ética en las 

actividades profesionales y 

empresariales; el 

reconocimiento del valor de toda 

ocupación útil y la dignificación 

de la propia en beneficio de la 

sociedad; 

3. TERCERO: La puesta en 

práctica del ideal de servicio por 

todos los rotarios en su vida 

privada, profesional y pública; 

4. CUARTO: La comprensión, la 

buena voluntad y la paz entre 

las naciones, a través del 

compañerismo de las personas 

que en ellas ejercen actividades 

profesionales y empresariales, 

unidas en torno al ideal de 

servicio. 

Prueba 
cuádruple

La Prueba Cuádruple es una 

guía de conducta ética sin tonos 

políticos ni religiosos que usan 

los rotarios para guiar sus 

relaciones profesionales y 

personales. Traducida a más de 

100 idiomas, la Prueba 

Cuádruple se recita en todas las 

reuniones y plantea las 

siguientes preguntas: 

De lo que pensamos, decimos o 

hacemos:

1. ¿Es la VERDAD? 

2. ¿Es EQUITATIVO para 

todos los interesados? 

3. ¿Creará BUENA 

VOLUNTAD y MEJORES 

AMISTADES? 

4. ¿BENEFICIARÁ a todos 

los interesados? 



Hoy 27 de enero se cumplen 77 años 

del fallecimiento de Paul Percy Harris, 

fundador de Rotary International.  Este 

luctuoso acontecimiento acaecido en 

1947, impulsó el crecimiento y 

desarrollo de La Fundación Rotaria, 

que recibió numerosas donaciones 

para honrar su querida memoria. La 

humanidad estará siempre agradecida 

por su gran legado.

Nació el 19 de abril de 1868 en 

Racine, Wisconsin, U.S.A.  y falleció el 

27 de enero de 1947 en Chicago, 

Illinois, U.S.A.
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Mario César Martins de Camargo del 

Club Rotario de Santo André, Estado de 

São Paulo, Brasil, ha sido seleccionado 

para ser Presidente de Rotary 

International en 2025-2026, cuando se 

hará cargo del liderazgo de alrededor de 

34.000 Clubes Rotarios repartidos en 

aproximadamente 200 países de 

distintas regiones geográficas.

CONECTAMOS PERSONAS - 1.4 

MILLONES de asociados en todo el 

mundo.

COMUNIDADES TRANSFORMANDO - 

Aproximadamente 47 millones de horas 

voluntarias al año.

FINANCIAMOS PROYECTOS 

SOSTENIBLES - US$333 millones 

otorgados para las iniciativas 

humanitarias mundiales en 2020-21.



Miércoles 21 de febrero de 2024, 20:30 hrs. 

Dando la bienvenida, el Director de protocolo 

PP Ulises Mentado del Rotary Club de 

Puebla, cede la palabra al Presidente Jorge 

Angulo, quién con campanazo da inicio a la 

reunión semanal.

Teniendo como sede nuestra casa de la 

amistad en el Hotel Wyndham continuamos 

con el orden del día, desahogando los puntos 

correspondientes, iniciamos con la cena y 

compañerismo, donde degustamos de una 

rica crema, pollo al horno y cheesecake, 

acompañados de vino o cognac (cortesía del 

Presidente Angulo) la platica y compañerismo 

fluyo muy agradablemente.

Contamos con la visita de amigos prospectos 

a socios, quienes externaron su beneplácito e 

interés por sumarse a nuestro Club.

Por: Fernando Morales Cancino
“Fercho”

“De lo invisible a lo visible”

Crédito de fotografía: Cortesía



El Director de la reunión fue nuestro amigo 

Fercho quien continuó con el rompehielos por 

Hans Muths y avisos de compañerismo, 

mismos que encontraremos adjuntos en este 

boletín. La reunión engalanada por todo lo ya 

relatado, continuó con la presentación del 

orador invitado, Daniel Escudero, con el tema 

“De lo invisible a lo visible”. En su disertación 

nos conmino a no perder de vista el objetivo; 

tener fe “tan pequeña” como un ajonjolí es 

más que suficiente para cumplir nuestros 

sueños y objetivos. De lo invisible a lo visible 

se refiere a que, aquello invisible como las 

emociones, se hacen visibles cuando 

cumplimos los objetivos materializados.

El mas que merecido reconocimiento fue 

entregado de manos del Presidente Jorge 

Angulo. 

Para cerrar la reunión, se dio paso a palabra 

libre y avances de la próxima reunión. El 

director de la reunión regresa, 

simbólicamente, mazo y campana al 

Presidente.

Con campanazo por parte del Presidente, 

cerramos la reunión correspondiente a esta 

semana.

Rotariamente,

PP. Fernando Morales Cancino







Jean Paul 
Kehrli

Socio  

Nací el 8 de marzo del año 1953 en Oslo, 

Noruega. Tengo la nacionalidad Suiza por mi 

papá, Paul Alfred Kehrli y mi mamá Yvonne 

Sylvie Kehrli Sipp era de nacionalidad 

Francesa.

Mis papás se conocieron en Noruega y se 

casaron allá mismo. Mí papá estudió 

Metalurgia en la empresa Sulzer y trabajó en 

una fundidora que hacía las estatuas del 

escultor noruego Vigeland. Él elaboró la 

estatua la del niño enojado o con “rabieta”, el 

(“Sinnataggen”) a partir de la escultura en 

barro hecho por el artista.

Por: Guillermo García Salmones Baz
“Yermo”

Crédito de fotografía: Cortesía

Mí mamá nació en Alsacia (Francia), en 

aquel entonces no había mucha comida 

durante la 2da guerra mundial, ella fue a 

trabajar con 14 años de edad para una 

familia de doctores en Marsella y más tarde 

en Basilea. De ahí fue para Inglaterra y 

después a Oslo para trabajar como empleada 

doméstica. 



Un día mi profesor sospechaba que la firma 

en la libreta de las tareas no era de mi mamá 

(yo firmé) y me mando a la casa para que mí 

mamá confirmara que era su firma. De tanto 

miedo que tuve, hui y me fui para Alsacia en 

Francia “visitando” a mi tío abuelo. Él ya era 

grande y no sospechaba nada de lo ocurrido. 

Su hijo, que trabajaba en Basilea (Suiza) 

escuchó en el radio que me buscaban, en la 

noche fue a contarle a su papá la novedad 

que el hijo de su primo (yo) estaba 

desaparecido y que lo buscan por todos 

lados, en ese momento se dio cuenta que yo 

estaba ahí escondido, acto seguido avisó a 

mis papás y alrededor de las 11 hrs. de la 

noche me recogieron y todos felices 

regresamos para Suiza. 

En el próximo día vino el profesor rogando 

que regrese a su salón, pero ni mis papás ni 

yo queríamos volver, al día empezaba mis 

clases en otra escuela, me sentaron a lado 

de una guapa rubia con ojos azules que se 

transformó en mi crush. Después cursé la 

secundaria y ella fue para otra escuela que 

era más cerca de su casa.

Me dedicaba en mis tiempos libres a la 

fotografía y en la construcción de cohetes. 

Regresaron a Winterthur en Suiza, cuando 

yo tenía 6 meses de edad. 

Cuando entré en el Kinder solamente 

hablaba francés, ahí aprendí el suizo, en la 

primaria aprendimos alemán la lengua que 

usamos para escribir, en el parte 

alémanique de Suiza que son más o menos 

60 % de su territorio.

Desde niño me gustaba cocinar y quería ser 

chef, más tarde me fascinó la fotografía y 

por escasez de dinero preparaba los 

químicos para revelar las fotos, en esta fase 

yo quería ser fotógrafo, pero la química me 

atraía más y aun así hoy en día sigo 

teniendo como pasatiempo la cocina y la 

fotografía. Mi lema es: un químico que no 

sabe cocinar no sabe transformar la 

materia.

En la escuela yo era inteligente pero flojo y 

muchas veces fallé en hacer las tareas, me 

parecía una atrocidad que el profesor 

decidiera lo que tengo que hacer en mi 

tiempo libre. Prefería jugar en el bosque 

donde tenía mis construcciones de tiendas 

y hasta mi propia caverna. 

Emilia enfrente de mi caverna.



En las mañanas de los domingos cocinaba ya 

que era mí otra pasión. Al final de la 

secundaria venía la pregunta “¿qué 

estudiar?” Fotógrafo, chef o químico, me 

decidí por la química y mantuve las otras dos 

como pasatiempo. 

Yo estudiaba en Basilea con la multinacional 

Sandoz (hoy en día se llama Novartis) y 

terminé con el título de Técnico Químico. Me 

encantaba la química yo era el mejor de mi 

generación, cuando tenía 17 años edad, los 

colegas poco a poco empezaron tener una 

novia, “¿y quién puede ser mi novia?” Me 

acordaba de mi crush de la primaria y pacté 

con ella en vernos donde me invitó una vez 

tomar un helado, por el teléfono me dijo ya no 

me veo y ni soy como antes y me pasó la 

misma cosa como al protagonista de la 

película. ¿Vale la pena en verla después 2 

años? después percibí que no somos 

compatibles y me separé de ella. Cuando 

cumplí 20 años, mí mamá hizo una fiesta 

sorpresa para mí cumpleaños ¡invitó a mi ex 

novia! Pues yo ya tenía otra amiga y no me 

gustó mucho la idea de que mi ex viniera a la 

fiesta, después de eso no la vi por varias 

semanas hasta que ella me invitó para su 

cumpleaños, yo le dije que no puedo ya que 

tengo una amiga. ¡No seas malo me dijo! 

también fui para tu cumpleaños, pues bueno, 

me dejé convencer ya bastante tomado me 

quedé en la habitación de ella. Después no 

escuché nada de ella por 5 meses. Un día 

me llamo y dijo que estaba embarazada. 

Pues la felicité y ella dice “¡tú eres el papá!” 

mí mamá me dijo, ahora tienes que casarte 

porque es tu deber, te va a tocar un buen 

dote ya que es hija de una familia rica, la 

mamá de ella dijo “no me dejes a mi hija así, 

cásense y sí no funciona aún pueden 

divorciarse”. 

La empresa (Sandoz) me daba una beca 

para estudiar en la Universidad de Ciencias 

aplicadas en Winterthur (antes se llamaba 

Technikum Winterthur). 

También era miembro de la Fraternidad 

Argovia. Teníamos cada viernes clases de 

Esgrima y después clases de canto. Como yo 

era buen estudiante, me dieron la 

oportunidad de hacer un intercambio por 3 

meses, cada año, solamente dos podían 

hacerlo, yo escogí Israel y me quedé 3 meses 

en Haifa. Hasta aprendí unas palabras en 

hebreo. Visité Jerusalén, Jericó y también la 

ciudad de Gaza. 

Durante mi último semestre, la empresa me 

ofreció un empleo y sí trabajo por 2 años 

para ella no tengo que devolverle la beca, 

dije ok, pero quiero trabajar en Brasil. 

Antes del inicio de mi trabajo de diploma me 

presentaron al Director de Sandoz en Brasil. 

Él me dijo “tienes el empleo, pero tienes de 

graduarte”. Así fui el primer estudiante que 

tenía un empleo, dos semanas después de la 

graduación estaba en el barco de Génova 

para Rio de Janeiro, llegué el 8 de diciembre 

de 1976 y fui recibido por mi futuro jefe. 

Mi trabajo era en el laboratorio de la planta 

en Resende, una ciudad entre Rio de Janeiro 

y Sao Paulo.



Después de 3 años me transferirán para 

Suiza, pero el clima frio y la gente muy 

cerrada no era lo mío, todo está muy 

controlado, hasta el horario para podar el 

pasto los sábados, si un vecino pensaba que 

el volumen de la música es muy alto te 

mandan la policía para bajarla después de 

las 10:00 pm, si vives en un departamento no 

puedes vaciar la tina después de las 10:00 

pm, por otro lado, pudiste votar 4 veces por 

año sobre casi todo, el ejecutivo propone y el 

pueblo dispone.

Mis primeros proyectos eran un gran éxito. 

Teníamos que sustituir aceite de ballena 

dentro de un producto para curtir piel, logré 

desarrollar un producto a base de aceite de 

pollo usando un catalizador para oxidarlo al 

mismo nivel de aceite de ballena, el cual no 

necesitaba un catalizador, consumimos al 

mes como 10 a 30 toneladas de aceite de 

pollo, un rastro típico mataba 10,000 pollos 

por día, muchos pollos se exportaban a 

países árabes, un día llego el proveedor y 

dejaba una bolsa con una masa apestosa, 

eran plumas de pollo molido, por cada 10 

toneladas de aceite de pollo te regalo 1 

tonelada de plumas de pollo y tu ves que 

hacer con esto. ¡Un nuevo proyecto para mí! 

Logre licuificar las plumas de pollo usando 

sosa cáustica y un dispersante. Soplando 

aire se fue el mal olor, después de filtrar tenía 

un producto nuevo para recurtir piel de cerdo. 

Así esta piel muy porosa se transformaba en 

una piel muy firme casi como la piel de res. 

10 años más tarde pedí mi transferencia para 

Suiza porque quería ver crecer a mis hijos de 

mi primera boda, me dejaron ir, luego fui para 

Estados Unidos para transferir la tecnología 

desarrollada en Brasil, me quedé en 

Charlotte en Carolina del Norte. Una hermosa 

cuidad casi dentro de un bosque. Yo tenía 

una gran casa y vivimos muy bien, pero la 

empresa era bien diferente a pesar del 

mismo nombre, un día pedí como materia 

prima plumas de pollo. Pensaban que hice un 

chiste y preguntaban si quiero plumas 

blancas o plumas de color café, expliqué que 

no es un chiste que es una materia prima 

para producir colágeno para recurtir piel, me 

llamaron el suizo loco, pero el proyecto era 

un éxito y la empresa me daba un trofeo: 

Chicken Specialist. 



Así llegue en 1996 a México (Monterrey). La 

temperatura promedia era 20°C, 40 °C en el 

verano y 0°C en el inverno, me gustó México 

y me independicé abriendo mi negocio en 

Puebla, pues aquí aprendí que los clientes 

pagan cuando quieren y muchos no pagaron, 

perdí todo mi capital de trabajo. 

Hace 20 años recibí la triste noticia que mi 

hijo del primer matrimonio se había suicidado 

con 19 años edad, unos meses antes me 

visitó con su novia y le propuse que estudiara 

un año aquí en México, su madre se lo 

prohibía y en su desespero se mató.

Yo vivo desde hace 24 años con mi esposa 

Emilia Sosa Maldonado. Estamos casados y 

tenemos 2 hijos Patrick Eduardo de 18 años 

y Alain Mauricio de 16 años. 

Nosotros empezamos nuestro negocio 

exactamente 20 años atrás con $9,000 de 

capital de trabajo, no teníamos otros ingresos 

y al inicio vivimos con $300 por semana. 

Reinvertimos toda utilidad en materias primas 

para el crecimiento del negocio, ella se 

responsabilizó de la administración y los 

gastos y yo por el desarrollo de productos y 

adquirir nuevos clientes, somos un equipo 

muy exitoso y logramos la meta de poder 

ofrecer a nuestros hijos la mejor educación 

posible, mi hijo mayor está en Hamburgo 

para hacer su certificado C1 en alemán, un 

requisito para poder estudiar en la ETH, en 

Zúrich, si no pasa el examen va a estudiar en 

Buenas Aires. Mi hijo el mas chico hace la 

preparatoria en el Tecnológico de Monterrey 

campus Puebla, él va a querer estudiar 

arquitectura.

Mi vecino coleccionaba ametralladoras y 

tenía una colección de mas que 100 en su 

casa, yo tenía armas semiautomáticas hasta 

con silenciador. Esta era la libertad que 

teníamos.

Después de 5 años en Sandoz manejando el 

departamento de anti flamas cambié para la 

empresa Sanitized. Sandoz era el distribuidor 

mundial, durante el trabajo, yo pude estudiar 

microbiología en la Universidad de Berna, 

pero descubrí que el tratamiento era mucha 

mercadotecnia. ¿Quién usa calcetines 

durante una semana? gasté mucho tiempo 

en arreglar reclamaciones de clientes que no 

estaban satisfechos con los resultados, 

después de 5 años renuncié porque estaba 

harto de las excusas que tenía que dar a mis 

ex colegas de trabajo en Sandoz. 

Una empresa en Francia me ofreció un 

empleo en Paris, ellos copiaron todos 

productos de Sandoz y pensaban que mis 

conocimientos serían valiosos para vender 

sus productos en América Latina. Después 

de un buen entrenamiento me mandaron 

adquirir clientes en México, Chile y Brasil. 

Pero la empresa exigía que los clientes 

garantizaran sus compras con una carta de 

crédito costosa y que tienen la paciencia de 

espera de hasta 10 semanas hasta que 

lleguen los productos, pues era imposible 

vender sobre estas condiciones y no pude 

convencer el dueño de abrir una sucursal en 

Brasil y tener en cada país un distribuidor.

Ofrecía a un cliente en México mis servicios 

de introducir en su producción productos 

químicos para la industria textil, aceptaron mi 

propuesta y me ofrecieron un contrato por 2 

años. 



Yo visitaba hace 2 años, la primera vez 

después de 30 años Brasil, para mostrar a mi 

hijo mayor donde empezó mí vida 

profesional, junto con un ex empleado mío 

queremos abrir una sucursal en Brasil, ya 

tenemos el RFC brasileña y si la situación 

política allá se normaliza empezamos 

producir en Brasil. En los últimos 2 años 

visité Brasil 5 veces. La última visita en 

Diciembre fue la más emocionante porque 

visitamos el Museo de Arte Contemporánea   

en Río de Janeiro, saliendo del museo 

descubrí que estamos al lado del puerto 

donde yo llegué 47 años atrás, allá estaba el 

barco con el cual yo llegué: ¡La Eugenio C (C 

de Costa Line de Italia) ¡Que emoción! 



Muchas gracias Jean Paul por platicar un 

poco de tu historia y compartirla en nuestro 

Boletín.

R O T A R I A M E N T E,

GUILLERMO GARCIA SALMONES BAZ

"YERMO"



Especial visita de la
Presidente Mundial de 
Rotary International

2024-2025

al Centro de Rehabilitación 

Rómulo O'farril















Fotografía de los asistentes del D-4185 al RIMEX Puebla 2024.

Nuestro Socio Noé Canché fungió como 
Coordinador de las Fotografías Distritales con 
nuestra PRIE Stephanie Urchick en el RIMEX 
Puebla 2024.

El PDG. Hans Muths invitado de orador en el CR. 
Valle Escondido en Atizapán.
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